

Desierto de Atacama

Actualmente comprende el norte de Chile y se extiende por la franja costera de Perú. Se emplaza más o menos sobre el Trópico de Capricornio, al igual que el Desierto del Kalahari, o que el Gran Desierto de Australia.

Se considera que es uno de los desiertos más áridos que existe en el mundo. La aridez se ve incrementada por la existencia de la Cordillera de la Costa, que cumple la función de bloquear la humedad procedente de la Corriente de Humboldt, que contornea la costa sudamericana desde la Antártida hasta el Ecuador. Su aridez es tal que hay zonas en donde nunca se han registrado lluvias, al menos desde que estas pudieron ser contabilizadas.

Las principales localidades que abarca son San Pedro de Atacama y Calama, esta última conectada por vuelos hacia Santiago de Chile o bien a Puerto Montt. La localidad más cercana al salar es San Pedro de Atacama.

En la época de las colonias este desierto estuvo poblado por los indígenas. Allí vivían tribus como los atacameños, mientras que en su litoral vivían los changos. Dominado por el Imperio Inca, fue denominado el "despoblado de Atacama" por los españoles.

El desierto de Atacama, el más árido del planeta, se ubica en el norte de Chile, entre los ríos Loa y Copiapó, en la Región de Antofagasta y el norte de la Región de Atacama.



Causas de la Guerra del Pacífico

- Chile y Bolivia no tenían una delimitación exacta de sus fronteras.
- Perú y Bolivia se encontraban atravesando una crisis económica.
- Chile estaba explotando recursos naturales en zonas donde los límites no se encontraban bien establecidos.
- Incumplimiento de Bolivia con respecto al tratado chileno-boliviano de 1874.
- Perú tenía ideas hegemónicas sobre la región del Pacífico sur.
- El presidente de Bolivia, Hilarion Daza había ordenado la confiscación de los bienes de las empresas mineras de Chile y el remate de las salitreras.

La Guerra del Pacífico fue producto de diferentes fenómenos económicos y políticos que tuvieron lugar en la década del 70 del siglo XIX. Específicamente, en el año 1873 se generó a nivel mundial un crecimiento en materia tecnológica. En este sentido la costa externa de Bolivia se volvió un lugar rentable para explotar, es por eso que este país comenzó a recibir diferentes ofertas de inversión. Bolivia realizó varias concesiones a cambio de ingresos que le permitieron crecer como país.

Por esa misma fecha los países de Bolivia y Perú firmaron un tratado secreto, el cual se venía negociando desde hacía algunos años atrás, que luego desencadenaría la guerra del Pacífico. Para fines de 1879, los chilenos que habitaban en la zona de Antofagasta boliviana se vieron afectados por la decisión del gobierno de Daza de imponer un impuesto de 10 centavos por quintal de salitre exportado.

Esa situación fue una circunstancia que produjo mayor tensión entre ambos países. Chile recurrió al tratado de 1874 el cual eximía a las empresas exportadoras de todo gravamen pero no consiguió una respuesta positiva al respecto.

Perú, otro de los países que intervino en la guerra del Pacífico, no vio bien la tensión de Chile y Bolivia. Debía ingresar en la guerra pero no contaba con un equipo militar tan sólido como el de los otros países.

Desde el año 1870, Chile comenzó a invertir en el mejoramiento de su ejército y armada. Es por eso que desarrolló un buen sistema de defensa. El ejército de Chile poseía dos blindados que tenían características superiores a la de los peruanos. Es por eso que se reconoce que Chile se encontraba en mejores condiciones de combate que sus dos rivales Bolivia y Perú.